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市人大代表、聊城七中
语文教师王清华连续多年关
注农村中小学供暖问题，今
年，她更是对全市八个县(市)
的数十所农村中小学进行了
广泛而深入的调研，提出了
解决全市农村中小学供暖问
题的议案，呼吁给这些学校
的学生一个温暖的学习环
境。

在调研中，王清华看到，
在去年这个气温还不算太低
的冬季，很多农村中小学的
孩子手上生了严重的冻疮，
手肿得拿笔都很困难。教室
里冷，宿舍更冷，经常能达到
零度，很多孩子冬季盖两床
厚厚的被子，仍说半夜都暖
不热被窝。接到宿舍的水，到
第二天早上已经结成了冰。

在王清华调研的一所乡
镇中学的老师告诉记者，每
次过周末，孩子们返校后，由
于教室和宿舍的温度比家里
低，班里总是有同学请假，一
个班三十多名学生，住校的
有20多名，冻感冒请假的同
学有时会有四五名。这位老
师说，前年开始，教育部门主
管开始给教室安装空调，到
去年，基本上每个班都安装
了空调，但是由于线路老化，

刚安装的那年冬天还开过一
段时间，去年冬天直接没开。

“寒冷的冬天，孩子们眼巴巴
地盯着墙上挂着却不能开的
空调，再看他们得了冻疮的
手 ，我 们 心 里 感 觉 特 别 心
酸。”

王清华说，在她调研的
数十所学校中，有不少学校
的情况和这所乡镇中学一样，
教室里安装了空调，但是由于
学校里的线路老化，空调不能
开。也有一些学校，已经安装
了空调，但是由于电压增容不
够，承担不了用电负荷，空调
不敢使用。还有些学校，至今
没有安装空调等冬季取暖设
备。有些学校在几年前使用煤
球炉，但由于燃煤污染、容易
引发煤气中毒等问题，现在几
乎没有学校在教室和宿舍给
学生使用。

王清华告诉记者，聊城
市教育局副县级督学王秋云
也已关注多年，她为此写的
文章也深深触动了王清华。
24日，王秋云给记者讲述了
一次记忆犹新的经历，当时
她还是教研室主任，那年冬
天，她去一所农村学校调研，
到了之后，那里的老师深感
歉意地对她说：“王主任，真
不好意思，我们这里的条件
实在是……”王秋云说，她心
里想着，自己只是去调研，只
不过在那里待那么短的时

间，那样的寒冷的环境下，学
校没有任何取暖措施，那里
的学生和老师可是每天都在
那样的环境里呀！

“学校供暖问题关系到
每一个在校的孩子、包括老
师，希望能得到有关部门的
高度重视、予以尽快解决。”
王清华说，这是她的急切期
望，也是在调研中深深感受
到的每一位在校老师和同学
的急切盼望。她希望，能给所
有的农村中小学安装、并确
保可以正常使用取暖设备，
同时，财政部门列支专项取
暖费用，确保做到专款专用，
彻底解决这一问题。

人大代表王清华：

农农村村中中小小学学供供暖暖问问题题急急需需解解决决

市人大代表、聊城幼儿师
范学校校长林敬华说，他认为
今年的政府工作报告既有高
度的政治责任感，又有脚踏实
地、普惠百姓的民本情怀，鼓
舞人心。结合工作实际，他说，
今后要进一步加强职业教育
特色名校建设，提升人才队伍
素质，为社会培养更多的高素
质幼儿教师。

林敬华说，近年来，聊城
教育发展迅猛，学前教育规模
不断扩大，特别是“全面二孩”
政策的实施，未来对幼儿教师
的需求越来越大，随着社会经
济的发展，对幼儿教师素质的
要求也越来越高。聊城幼儿师
范学校始建于1948年，近70年
的办学历程，拥有17年的专科
办学经历，为教育战线培养了
大批优秀人才。目前学校主要
招收初中起点的五年一贯制
专科、“3+4”七年分段制本科。
学校凝心聚力打造学前教育

专业，不断完善教育教学设
施，提升教学质量水平。

学校高度重视人才培养质
量，培养的学生在全国性比赛
中斩获多种奖项，学校教学质
量、教科研水平在全国同类学
校中处于前列。林敬华表示，
2017年，学校以立德树人为根
本任务，牢固树立全员育人的
教育理念，高度重视学生的思
想道德教育，全方位、全过程培
养高品质人才；重视以学生为本
的教育观念，从学生自身发展出
发，提高学生的专业技能水平和
综合素养，培养全面发展的高素
质人才；同时，提升教师专业技
能，全面加强学校师资力量、推
进基础和内部设施建设。

市人大代表林敬华：

加加强强职职业业教教育育特特色色名名校校建建设设
培培养养更更多多高高素素质质幼幼儿儿教教师师

人大代表王清华。
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